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本报讯 7 月 8 日上午 9 时，新安江水库首开 9 孔泄洪，聚集在坝前

数不胜数的大批鱼群随着泄洪飞流直下。

上游洪水，下游泄洪，千岛湖有机鱼今年遭遇了前所未有的挑战，

甚至连鱼宝宝都受到巨大影响。

那这次汛情，千岛湖有机鱼目前的损失情况如何？大家还能不能

吃上鱼头？会不会涨价？

带着问题，钱江晚报记者昨天连线了千发集团总经理何光喜。

据何光喜介绍，由于上游洪水很大，同时夹杂着很多垃圾，尽管此

前已经在浙皖交界处设置了拦网，“洪水夹杂着垃圾，把拉网冲开了，导

致鱼往上游跑了。下游方面，虽然之前在距大坝上游 10 公里处，也设

置了拦网，但是九孔泄洪后，水流过急，导致鱼往下泄。”

现在的损失情况如何？

根据初步统计，由于拦网被冲毁、鱼上逃下泄，加上鱼味馆等或被

淹或停止营业，到昨天上午千发集团因洪水影响已经损失5000万元。

何光喜说：“从目前的情况来看，每天上逃的鱼在 30-50 万斤左

右，下泄的鱼更多，每天在50万斤左右，现在每天大约损失100万斤有

机鱼。”

虽然每天损失这么多，大家都感到心疼。不过，每年千发集团会投

放大量鱼苗，淳安县政府也会进行投放，千岛湖的渔业资源储藏量大概

在5万吨鱼左右。尽管这次损失严重，但是从整体上来说，影响还是可

以承受的。另外，千岛湖库容量大，有一定的自净能力，洪水进入千岛

湖后，对鱼的生长有些影响，但是经过一段时间后，就会慢慢消除。

千岛湖有机鱼会不会涨价？还能正常供应吗？

何光喜说，“我们在全国 20 多个省市有几百个客户，作为国企，就

要讲诚信、讲担当，不会涨价。洪水对千发集团的基地影响有限，目前，

千岛湖鱼仍在有序供应，请大家放心。”

本报记者 杨一凡 通讯员 孙梦婷
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本报讯 昨天中午12点，建德市水利局总工程师赖建军，接受了

媒体的采访。

泄洪对大坝造成了怎样的影响？目前总的泄洪量是多少？什

么时候可以停止泄洪？这些大家关心的问题，赖建军都一一作了

回应。

“应该说到目前为止，大坝安全是没有问题的。”赖建军说，

泄洪对下游的影响主要有几方面：320 国道因泄洪水位上涨，新

安江中学门口有 100 多米的道路被淹；沿江的几座桥梁也在泄洪

期间受到了较大的冲击，目前都是封闭状态；沿江部分堤岸出现

局部坍塌，造成道路中断；沿江部分房屋进水，有的一楼进水，有

的二楼甚至三楼进水⋯⋯总的来说，这次泄洪对建德的影响还是

很大的。

新安江水库整体的泄洪总量，赖建军也给出了一个数据：从7月

7日10点泄洪开始，到昨天早上8点，一共泄洪11.08亿立方米，其中

闸门泄洪量 9.04 亿立方米。打个比较形象的比喻，西湖的水量大概

是 1450 万立方米左右，粗略估算，从 7 日开始的总泄洪量相当于 76

个西湖多一点。

什么时候可以停止泄洪？赖建军表示这是一个比较复杂的问

题，需要省防指综合研判，下达命令。“从 9 孔到 7 孔甚至全孔关闭是

个正常的过程，但是具体什么时候关，要综合今明两天的降雨情况等

综合研判。”赖建军昨天说。

本报记者 何晟
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本报讯 昨天省水利厅发布新安江水库 5 号调度令——昨天 19 时

关闭2孔泄洪闸。

昨天8时至17时，新安江水库库区未出现集中较强降雨，截至9日

22时，新安江水库水位108.03米，库水位持续回落。

省水利厅9日17时发布新安江水库5号调度令，决定从9日19时起，

水库关闭2孔泄洪闸，保留开启7孔泄洪闸泄洪，泄洪闸泄洪流量4700立

方米/秒，发电流量1200立方米/秒，总出库流量5900立方米/秒。

从省水利厅发布的新安江水库 5 号调度令来看，降孔的主要原因

在于天气。

水位 108 米是新安江水库很重要的一个关卡。“这两天降雨相对

较少，水位下降明显，这是主要原因。”省水利厅相关负责人说，9 孔开

启时，新安江水库水位达到了 108.39 米，这是历史最高水位，经过 34

小时泄洪之后，水位下降还是明显的，估计 10 日凌晨可能降到 108 米

以下。

本报记者 施雯 詹程开 通讯员 徐鹤群 楼卿磊 张发
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本报讯 新安江水库9孔泄洪，对杭州主城区的影响如何？是否

有出动直升机参与救援？昨天，浙江省应急管理厅安全生产监察专

员张生华接受了媒体采访。

问：是否有遇到重大险情？物资储备情况如何？

张生华：总体来说，目前还没有遇到重大险情。由于前期做了大

量转移工作，暂时没有碰到人员被困、失踪的情况。从9日早上的调

度情况来看，建德有一家酒店进水，在用传统的沙袋进行围堵，并进

行了抽水。其他，也有部分道路出现塌方，但是塌方的量不太大。应

急物资装备库里的物资储备也还是比较充足的。

问：是否有出动直升机参与救援？什么情况下会动用直升机？

张生华：省应急管理厅统筹了 8 架直升机，做好常态化备勤工

作，不过到现在还没有出动直升机参与救援。如果一旦出现有人员

被困，或者有危重病人需要转院治疗等情况，就可以动用直升机进行

点对点的救援。

直升机的应急响应时间是45分钟，也就是说，在接到指令后，15

分钟准备，30分钟内响应，飞到指定地点，实现点对点快速救援。

问：泄洪对杭州主城区影响如何？

张生华：杭州主城区截至目前还没有收到发生严重险情的报

告。比如，进水后，居民在家里出不来，断水断电断气，无法保证基本

生活这样的情况，现在都没有收到。

对于杭州主城区来说，最可能出现的还是对江水的影响。地势

高的地方问题不大，一些地势低洼的地带可能会出现险情。比如，水

漫进来，导致道路受阻人员被困等。还有一种情况，就是下水道流水

很急，有些人在涉水的时候，可能会被卷入。另外，一些地下空间可

能会导致部分电力设施漏电等情况。

本报记者 詹程开
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